
Правописание О-Ё после шипящих и Ц 

Корень слова Суффиксы и  окончания 

 под  ударением  

Ё О Ё О 

при чередовании с Е без чередования с Е глаголы и слова, 
образованные от глаголов 

Существительные, 
прилагательные, наречия 

чёлка – чело, 
печёнка – печень, 

шёлк – шелка, 
чёрный - чернеть 

шов, шок, трущоба, 
крыжовник, чащоба, 

шорох, обжора, 
чопорный, крюшон 

стережём, пришёл, 
запрещён, лишённый, 
тушёнка, сгущёнка, 

вооружённый 

Пятачок, свечой, 
свинцовый, свежо 

Исключения: учёба, ещё, 
стажёр, ретушёр 

 

Запомните ! Ожог (сущ.) руки, обжёг (глаг.) руку. О пишется в безударных слогах заимствованных слов: 

шоссе, шоколад, жокей и др. 

 

Буквы Ы-И после Ц 

Ы пишется: И пишется: 

1. В окончаниях: 
Птицы, круглолицый, гостиницы, пуговицы 

1. В корнях: 
Циркач, циновка, цифра, медицина 

Исключения: цыган, цыплёнок, цыц, цыкнуть, на 
цыпочках 

2. В суффиксе –ЫН-: 
Лисицын, сестрицын, птицын, куницын 

2. В словах на –ЦИЯ: 
Лекция, милиция, революция, станция 

 


